



Voluntariado en la Escuela San José de Calasanz, Cuenca, Ecuador con BeSo - Begegnung und Solidarität e.V.

informe de Miriam Benoit, Julio/Agosto 2024

Mis dos últimos meses en Ecuador:

Julio empezó con nuestro último seminario. Tuvimos la oportunidad de visitar Cojimíes. Se encuentra en la costa de la provincia de Manabí, en la frontera con la provincia de Esmeraldas. Allí nos recibieron activistas climáticos de la organización "asoserambcoj", que intentan que el lugar vuelva a ser natural para fomentar el ecoturismo a largo plazo. Nos acompañaron en sus actividades diarias. Cojimies se ha vuelto cada vez más turístico en los últimos años. Sin embargo, el pequeño pueblo no estaba bien preparado para eso y la naturaleza sufrió mucho por eso. La pesca también se ha resentido. Ahora, la organización está ayudando a la naturaleza a regenerarse para proporcionar un hábitat más seguro a los locales y hacer que la pesca vuelva a ser rentable. La costa de esta región se caracteriza por sus manglares. Los manglares son árboles de largas raíces que se han adaptado perfectamente a la vida en la arena y el agua salada, las mareas y el clima tropical. Constituyen un importante habitat para la vida marina entre sus largas raíces, así como un hábitat muy rico en nutrientes. Aparte de eso, son una defensa costera increíblemente importante que protege el interior durante las mareas de tempestad. También son importantes en la lucha contra el cambio climático, son un gran reservorio de CO2, ya que las hojas no se descomponen rápidamente en el agua entre las raíces y los sedimentos se acumulan con el tiempo. Los miembros pescan la basura en la que animales se enredan. Ayudamos a limpiar una playa de basura. Fue increíble la cantidad de basura que se había acumulado allí y el tiempo que estuvimos sentados para limpiar la playa de parte de esta basura. Nos dijeron que al cabo de una semana la playa volvería a estar llena de la misma cantidad de basura. La mayor parte se lava. También ayudamos a plantar manglares y nos explicaron cómo se ayuda a las tortugas marinas, en peligro de extinción por el turismo. Debido al turismo, las tortugas aún están en fase de huevo, lo que significa que están más expuestas: La gente y los perros encuentran los huevos y los roban. Después de que las tortugas eclosionan y corren al agua, a veces se confunden con los sonidos antinaturales del pueblo y corren hacia la carretera. También nos acompañaron en el seminario otros tres visitantes. Vienen del Amazonas, ayudan en una escuela y también participan en el activismo. Visitan varios lugares e informan sobre la situación de los residentes cerca de Tena, caracterizada por el minerismo, el alcoholismo y la violencia en las comunidades.

Aparte del seminario, los voluntarios también pasamos algún tiempo ayudando en San José haciendo algunas obras antiguas o terminando otras. El último día de trabajo de los profesores, fuimos de excursión a una finca donde jugamos y comimos. Fue muy agradable tener un último día con el equipo. Aparte de eso, tuve dos semanas libres. Por desgracia, una semana estuve enfermo. La otra semana fue una bonita mezcla de conocer el norte

volcánico de Ecuador y aprender más sobre la cultura de la sierra andina, así como el Amazonas con su increíble biodiversidad y la cultura de una comunidad indígena.

Ahora estoy en Ecuador una semana más y poco a poco me voy despidiendo de este año en Ecuador, en que he podido experimentar y ver tantas cosas nuevas. En realidad tener un ano así es un privilegio tan grande que quisiera, que todos tendrían la oportunidad de vivirlo.

Fotos:





Recogida de basura en la playa Red de pesca

Red de pesca del fondo marino





Pequeños manglares que aún se están plantando

Ultima reunión con los profesores:

